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Rundbrief 5/2023 
 

                Braunschweig, 11.05.2023 
Sehr geehrte Damen und Herren! 
Liebe Freundinnen und Freunde! 
 
Auch wenn ich selbst leider nicht an der letzten Sitzung des Bezirksrates nicht teilnehmen 
konnte, möchte ich dennoch nicht versäumen auch von dieser Sitzung die Ergebnisse per 
Rundbrief mitzuteilen.  
 
Wie immer sind im Rundbrief sind dann an einigen Stellen die Dokumentennummer der 
Vorlagen angeführt, über die dann die vollständigen Unterlagen im Rats Info über die 
Internetseite der Stadt Braunschweig https://ratsinfo.braunschweig.de/bi/yw010.asp 
nachgelesen werden können.  
 
Und wenn ich in Rundbriefen weiter Hinweise auf Veranstaltungen weitergeben soll, dann 
nehme ich diese gerne von Ihnen /Euch auf, um dann auch über meinen Verteiler darauf 
hinzuweisen. 
 
Diejenigen, die künftig in den Emailverteiler aufgenommen werden wollen, oder ggf. 
künftig keine E-Mail mehr erhalten wollen, bitte ich um eine kurze E-Mail an 
Frank@GraffstedtBS.de. I 
Ich werde dann den Verteiler sofort aktualisieren. Auch bei sonstigen Rückfragen oder 
Anregungen bin ich per E-Mail oder ggf. auch telefonisch erreichbar. 
 
Mit dem nächsten Rundbrief werde ich dann u.a. auf den Inhalt der kommenden Sitzung 
des Bezirksrates am 31.5.2023 in Wenden informieren.  

Mit freundlichen Grüßen 
Ihr/Euer 

 
Frank Graffstedt 
 

 
 
 
 
 
 

https://ratsinfo.braunschweig.de/bi/yw010.asp
mailto:Frank@GraffstedtBS.de
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A: 
Ergebnisse der Sitzung des Bezirksrates am 19.4.2023 

 

Mitteilungen: 
 
Mandatsverzicht  
Herr Bache (CDU-Fraktion) hat sein Mandat niedergelegt. Die Feststellung des 
Sitzverlusts und die Verpflichtung des Nachrückers erfolgen dann n in der kommenden 
Sitzung. 
 
Wegfall von Parkplätzen 
Nach Information des Fachbereichs 66, Tiefbau und Verkehr, müssen in der Otto-Müller-
Straße gegenüber Hausnummer 22 2 bis 3 Stellplätze für PKW wegen starker Wurzelan-
hebungen entfallen. 
 
 
Bahnübergang Hans-Jürgen-Straße in Watenbüttel 

 
Die Mitteilung des Fachbereichs 66, Tiefbau und Verkehr, vom 01.03.2023 wurde zur 
Kenntnis genommen. 
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Aufstockung der Abfallbehältnisse in Braunschweig-Lehndorf 

 
Die Mitteilung des Referats 0660, Stadtentwässerung und Abfallwirtschaft, vom 
17.04.2023 wurde zur Kenntnis genommen. 
 
 
Ökologische Flächennutzung im Kanzlerfeld 
Für dieses Thema standen Frau Herden vom Fachbereich Stadtgrün und Sport sowie 
Herrn Burmeister vom Fachbereich Umwelt für Information des Bezirksrates sowie Fregn 
und Antworten zur Verfügung. 
Von Herrn van de Loo von der Energiegenossenschaft, der nicht teilnehmen konnte. 
Wurde ausgerichtet, dass aufgrund der Kosten derzeit überbaute Parkflächen für 
Solaranlagen nicht angeboten werden. Der Unterbau sei dafür unwirtschaftlich. 
Zur Frage wie die Bürgerinnen und Bürger dazu bewegt werden können, mehr 
Photovoltaik auf den Dächern im Kanzlerfeld installieren zu lassen, wurde von Herrn 
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Burmeister von der Gebäudeenergieberatung auf die Fördermittelberatung und deren Büro 
im Stadtzentrum mit einem großen Beratungsangebot verwiesen. Man biete Erst- und 
Einstiegsberatungen an. Auch Info-Abende gebe es dazu. Diese Erstberatung umfasse 
u.a. die Himmelsrichtungen bei Steildächern, die Verschattung z.B. durch große Bäume, 
die Eignung der Gebäudehülle oder eines Flachdachs. 
Die Fördermittel der Stadt Braunschweig seien seit 2021 mit ihrem Jahresbudget immer 
ausgeschöpft worden. Dies gelte auch schon für das laufende Kalenderjahr. Laut dem 
Förderprogramm bekämen große Flächen keine Mittel aus dem Fördertopf. 
Auch vom Bund gebe es keine direkte Förderung von Photovoltaikanlagen; allerdings 
seien die Investitionen mehrwertsteuerfrei gestellt worden. Überschüsse der 
Energiegewinnung könnten in das öffentliche Netz eingespeist werden. Außerdem gebe 
es Kredite über die KfW-Bank. 
Frau Herden ergänzte, dass sie 2 Förderprogramme für Privatpersonen bearbeite. Dies 
seien u.a. das "gartenreiche Braunschweig", das auch Flächenentsiegelung oder 
Vorgartenumgestaltung fördere. Es gebe allerdings Obergrenzen bei Flächen und 
Fördersumme (5.000 €). Für die Fassadensanierung gebe es bis zu 3.000 € Fördermittel, 
für die Dachbegrünung eine Förderung bis zu 40 qm oder 10.000 €. 
Auf Nachfrage, ob die Verwaltung auch direkt auf die Bürgerinnen und Bürger zugehen 
darf, wurde mitgeteilt, das dies nicht möglich sei. 
Auf die Frage wie man die Bürger informiert, wurde uf den Flyer verwiesen, der bei der 
Übersendung der Grundsteuerbescheide allen Grundstückseigentümern mit versandt 
wurde. 
 
 

Anträge 
 
Bücherschränke im Stadtbezirk.                                                                                23-21066 
Antrag SPD -Fraktion 
 

"Die Verwaltung wird gebeten,  
 am Bücherschrank in Ölper 

- den Schließdruck an der Tür zu reduzieren, um der Barrierefreiheit gerecht zu 
werden. 

- den Gitterrost, der derzeit als Bodenbefestigung zu dienen scheint, durch eine 
andere Art der Befestigung zu ersetzen (ggf. wie im Bücherschrank Lehndorf), da 
sich Schmutz und Feuchtigkeit in diesem Gitterrost sammeln.  

 sowie  
 am Bücherschrank in Lehndorf 

- die derzeitigen Glaseinlegeböden durch breitere Glaseinlegeböden zu ersetzen 
(ggf. wie im Bücherschrank in Ölper) um die Abstände so zu verringern, dass 
eingestellte Bücher nicht permanent zu Boden fallen." 

 
Abstimmungsergebnis:  13  dafür   0  dagegen   0  Enthaltungen 
 
 
Verbindungsweg Kanzlerfeld in Richtung Lamme                                                     23-21067 
Antrag SPD-Fraktion 
 

"Die Verwaltung wird gebeten, den Verbindungsweg zwischen Kanzlerfeld in Richtung  
 Lamme (grob in südlicher Verlängerung des Alfred-Delp-Weges) instand zu setzen." 
 
Abstimmungsergebnis: 13  dafür   0  dagegen   0  Enthaltungen 
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Parkverbot Neudammstraße                                                                                              23-21068 

Antrag SPD Fraktion 

 

"Die Verwaltung wird gebeten, das auf der Neudammstraße vor der Zufahrt zu den 
Häusern 12-12 G eingerichtete Parkverbot in beide Richtungen links und rechts der 
Zufahrt zu verlängern." 
 
Abstimmungsergebnis: 13  dafür   0  dagegen   0  Enthaltungen 
 
 
Spielplatz Biberweg                                                                                                                23-21069 
Antrag der SPD-Fraktion 
 
"Die Verwaltung wird gebeten, die Planung für den neuzuschaffenden Spielplatz am  
Biberweg dem Bezirksrat vorzulegen und dabei auch den Zeitraum für die Umsetzung der  
Baumaßnahme mitzuteilen, zumal die Kinder und Jugendbeteiligung bereits am 31.08.21  
erfolgt ist, Haushaltsmittel bereits seit 2021 eingestellt sind und eine Planung, 
Ausschreibung und Realisierung für 2022 zugesagt wurde." 
 
Abstimmungsergebnis: 13  dafür   0  dagegen   0  Enthaltungen 
 
 
Bahnübergang Hans-Jürgen-Straße                                                                                23-21070 
Antrag der SPD-Fraktion 
 

"Die Verwaltung wird gebeten, am Bahnübergang Hans-Jürgen-Straße durch bauliche 
Maßnahmen die verkehrsbeeinträchtigenden Bodenwellen ebener zu gestalten." 
 
Abstimmungsergebnis: 12  dafür   0  dagegen   1  Enthaltung 
 
 
Geschwindigkeitsreduzierung vor dem Kindergarten in Ölper                              23-21071 
Antrag der SPD-Fraktion 
 

"Die Verwaltung wird gebeten, eine Reduzierung der Höchstgeschwindigkeit auf 30 km/h 
im Bereich der Kindertagesstätte Ölper auf der Celler Heerstraße 38, im Bereich zwischen 
der bestehenden Geschwindigkeitsbegrenzung und der Lichtsignalanlage, in beiden 
Fahrtrichtungen umzusetzen." 
 
Abstimmungsergebnis: 13  dafür   0  dagegen   0  Enthaltungen 
 
 
Anschaffung von 2 Geschwindigkeitsmessdisplays für die                                23-211186 
Celler Heerstraße in Ölper.   
Antrag Frau Hamecher - AfD 
 
Der Antrag wurde in der Sitzung vom Antragsteller zurückgezogen.  
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Genehmigungsverfahren zur Änderung  des Bahnübergangs Celler                 23-20741 
Heerstraße in Watenbüttel  
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Beschluss:  

„Die Verwaltung wird beauftragt, im Rahmen des Plangenehmigungsverfahrens zur  

 Änderung der Bahnsicherungsanlage Celler Heerstraße (K 1) in Watenbüttel gemäß § 18  

 AEG die als Entwurf beigefügte Stellungnahme (Anlage) abzugeben.“ 

 
Abstimmungsergebnis: 13  dafür   0  dagegen   0  Enthaltungen 
 
 

Verwendung bezirklicher Mittel 2023 im Stadtbezirk 321                   23-20956 
Lehndorf -Watenbüttel  
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Beschluss: ( 

Die in 2023 veranschlagten Haushaltsmittel des Stadtbezirksrates 321 - Lehndorf-
Watenbüttel - werden wie folgt verwendet: 
 
1. Einrichtungsgegenstände an bezirklichen Schulen                                   2.432,61 € 
2. Straßenunterhaltung an bezirklichen Straßen                                                   0,00 € 
3. Hochbauunterhaltung für bezirkliche Friedhöfe                                     zurückgestellt 
4. Grünanlagenunterhaltung für bezirkliche Friedhöfe                                      200,00 € 
5. Ortsbüchereien                                                                                          5.700,00 € 
Die Verwendungsvorschläge ergeben sich aus dem Begründungstext. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Zu 1.  13  dafür   0  dagegen   0  Enthaltungen 
Zu 2.  13  dafür   0  dagegen   0  Enthaltungen 
Zu 3.  Votum wird zurückgestellt, bis das Gesamtkonzept für die Friedhafskapelle Lamme  
          vorliegt. 
          13  dafür   0  dagegen   0  Enthaltungen 
Zu 4.   9  dafür   1  dagegen   3  Enthaltungen 
Zu 5.  13  dafür   0  dagegen   0  Enthaltungen 
 
Protokollnotiz: 
Auf entsprechende Nachfragen könnten die Ortsbüchereien noch einen Nachschlag vom 
Stadtbezirksrat erhalten. 
 

Zuschussanträge 
 
"Dem Lehndorfer TSV wird für die Durchführung der Kinderweihnachtsfeier am 
02.12.2023 ein Zuschuss i.H.v. 800 € gewährt." 
Abstimmungsergebnis: 13  dafür   0  dagegen   0  Enthaltungen 
 
"Den Ehrenamtlichen am Wohnstandort für Geflüchtete in Ölper wird für die 
Durchführung des Tags der Begegnung am 24.06.2023 ein Zuschuss i.H.v. 400 € 
gewährt." 
Abstimmungsergebnis: 13  dafür   0  dagegen   0  Enthaltungen 
 
"Der Arbeitsgemeinschaft Watenbütteler Vereine e.V. wird für die Durchführung des  
Kinderfests am 30.04.2023 ein Zuschuss i.H.v. 250 € gewährt." 
Abstimmungsergebnis: 13  dafür   0  dagegen   0  Enthaltungen 
 
Beschluss: (Entscheidung gemäß § 93 Absatz 1 NKomVG) 
"Dem TSV Germania Lamme e.V. wird für die Finanzierung des Familientages im Rahmen  
 des diesjährigen Vereinsjubiläums ein Zuschuss i.H.v. 350 € gewährt." 
Abstimmungsergebnis: 13  dafür   0  dagegen   0  Enthaltungen 
 
"Der Lehndorfer Arbeitsgemeinschaft e.V. wird für die Finanzierung des Kinderumzugs 
incl.  Kinderbetreuung und der Bigband der Wilhelm-Bracke-Gesamtschule im Juni 
2023 ein Zuschuss i.H.v. 1.000 € gewährt." 
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Abstimmungsergebnis: 13  dafür   0  dagegen   0  Enthaltungen 
"Für den Kauf und die Aufstellung von 2 Bänken auf dem Spielplatz St.-Wendel-
Straße Ecke Breite Riede nahe dem dortigen Sandspielbereich stellt der Bezirksrat bis zu 
1.000 € aus seinem Budget zur Verfügung." 
Abstimmungsergebnis: 13  dafür   0  dagegen   0  Enthaltungen 
 
 

Anfragen: 
 
Fahrbahnmarkierung Celler Heerstraße in Ölper                                                        22-18992 
Anfrage der SPD-Fraktion                                                                                            22-18992-01 
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Die Stellungnahme des Fachbereichs 66, Tiefbau und Verkehr, vom 05.04.2023 wurde 
zur Kenntnis genommen. 
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Hunde-Freilauffläche am Ölper See                                                                                 23-20443 
Anfrage der CDU-Fraktion                                                                                23-20443-01 
 

 
 
 

 
Die Stellungnahme des Fachbereichs 67, Stadtgrün und Sport, vom 05.04.2023 wurde zur 
Kenntnis genommen. 
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Ersatzpflanzungen Ausgleich Substanzverlust                                        23-20449 
Anfrage der SPD-Fraktion                                                                                 23-20449-01 

 
Die erfolgte Umsetzung an den einzelnen Orten in Stadtbezirk sind den Anlagen zur 
Vorlage über das Ratsinformationssystem zu entnehmen. Bei Bedarf sende ich die 
gesamte Vorlage auch gerne per Mail zu. 
Die Stellungnahme des Fachbereichs 67, Stadtgrün und Sport, vom 05.04.2023 wurde zur 
Kenntnis genommen. 
 
 
 
 
Geschwindigkeitsmessungen Biberweg          23-20450 
Anfrage der SPD-Fraktion                   23-20450-01 
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Spielplatz auf dem Mutter-Kind-Platz     23-21055 
Anfrage der SPD-Fraktion 
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Die Stellungnahme der Verwaltung liegt noch nicht vor und wird zur nächsten Sitzung 
nachgereicht. 
 
 
Beschaffungen für das Kinder- und Jugendzentrum Turm in Lehndorf         23-21056 
Anfrage der SPD-Fraktion 

 
Die Stellungnahme der Verwaltung liegt noch nicht vor und wird zur nächsten Sitzung 
nachgereicht.  
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Friedhof Watenbüttel             23-21059 
Anfrage der SPD-Fraktion 
 

 
Die Stellungnahme der Verwaltung liegt noch nicht vor und wird zur nächsten Sitzung 
nachgereicht. 
 
 
Regelwidriges Vorbeifahren an Mittelinseln            23-21064 
Anfrage der SPD-Fraktion                                              23-21064-01 
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B:       Mitteilungen, die nach der Sitzung den Bezirksrat erreicht haben 
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